

Pese a jornadas de siembra, recuperación de cerro de Cristo Rey tardará 15 años

Junio 05, 2019 - 11:30 p.m. |

Por: Redacción de El País

0
▾
0

Como el Ave Fénix, así está renaciendo el cerro Cristo Rey de las cenizas en las que quedó convertido tras el devastador incendio del pasado 31 de agosto, que consumió 103 hectáreas de su vegetación.

El camino no ha sido fácil y, a la regeneración natural que ha tenido el ecosistema durante estos ocho meses, se suman los esfuerzos de cientos de ciudadanos que, bajo el sol, la lluvia y demás inclemencias del clima, se han unido con entusiasmo a la siembra masiva de árboles en esta emblemática montaña, desde donde el Cristo Redentor vigila, protege y abraza a su sucursal.

Hoy por hoy, y en el marco de esta estrategia impulsada por el Dagma para recuperar el ecoparque, ya han sido plantados 13.643 árboles, el 7 % de los cerca de 180.000 individuos que se quemaron en la mencionada conflagración, la más destructora de la zona en los últimos 30 años.

De hecho, en el Día Mundial del Medio Ambiente, que se celebró ayer, se realizó la jornada de siembra número 40 en este cerro.

“Y el punto de reflexión que nos convocó tiene que ver con la calidad del aire. Por eso es que hoy (ayer) todo el gabinete de Armitage estuvimos sembrando árboles en este lugar, ya que queremos disfrutar de una mejor calidad del aire. Además, estos protegen el suelo y, un suelo que tiene estos individuos, también tiene la capacidad de mantener el agua”, explicó Claudia Buitrago, directora del Dagma.

Vale la pena precisar que durante todas las jornadas de siembra que se



La CVC realizó una jornada masiva de siembra en Cristo Rey, en la que participaron cerca de 350 personas y se plantaron más de 1000 plántulas de guayacanes, clavellinos y capotes, entre otras. Cortesía para El País

NOTICIAS RELACIONADAS



Más de 350 personas participaron en jornada de siembra en cerro de Cristo Rey

han realizado en el cerro de Cristo Rey, se han plantado diferentes especies como guayacanes (azules, amarillos y lila), guayabos, cerezos, gualandays, clavellinos y capotes, muchas de ellas, puestas en hoyos con hidrogel, con el fin de que tengan hidratación hasta por tres meses. Con la siembra de estos individuos se está garantizando que el cerro tenga un soporte de especies pirorresistentes para afrontar posibles incendios forestales que se pueden presentar durante la temporada de verano.

Lea también: '[Más de 350 personas participaron en jornada de siembra en cerro de Cristo Rey](#)'.

“Este es un esfuerzo que está haciendo la CVC y coincide con la siembra anual de un millón 800.000 árboles en cuencas priorizadas, y la restauración de más de 1600 hectáreas anuales. Para la Corporación es muy placentera la presencia de toda la comunidad”, afirmó Rubén Darío Materón Muñoz, director de la CVC.



"No hay árbol malo, sino mal sembrado", aseguran Dagma y CVC

Restauración del ecosistema tardará, por lo menos, 15 años



*En la celebración del Día Mundial del Medio Ambiente y en el marco del plan 'Ave Fénix', la Alcaldía de Cali realizó la jornada de siembra número 40 en el cerro de Cristo Rey, en la que se plantaron 40 árboles. Cerca de 15 hectáreas de vegetación han sido intervenidas de manera directa.
Bernardo Peña / El País*

Mónica Londoño, líder del grupo de Ecosistemas del Dagma, sostuvo que, ya que la cifra de árboles que se quemaron durante el incendio del pasado 31 de agosto en Cristo Rey es alta, volver a sembrar los árboles que se perdieron durante podría tardar entre 3 y 4 años.

Además, la funcionaria señaló que “hay que tener en cuenta que la

restauración total del ecosistema del ecoparque puede tardar entre 15 y 20 años, ya que se debe esperar a que crezcan los árboles y la vegetación que está al lado de ellos, así como que los animales regresen a dicha hábitat”.

Por su parte, Jair Llanos, veedor ambiental de Cali, señaló que lo más importante para que el proceso de recuperación del cerro se lleve a cabo de una manera exitosa, es que a los árboles se les garantice un mantenimiento para que puedan sobrevivir.

“No solamente se trata de sembrar árboles, sino de cuidarlos, velar por su mantenimiento y tener la vigilancia que ellos necesitan. Que no sea que pase como en el incendio del pasado 31 de agosto que, cuando ocurrió, no habían guardabosques en la zona”, dijo Llanos.

El líder ambiental complementó: “También es fundamental que los bomberos coloquen cámaras térmicas con el presupuesto que se les da al año que es de, más o menos, \$25.000 millones, ya que hay que tener en cuenta que si el cerro hubiera tenido dichos dispositivos en esa conflagración, esta se hubiera podido detectar a tiempo”.

Al respecto, la líder del grupo de Ecosistemas del Dagma acotó que en el ecoparque de Cristo rey se tienen diez guardabosques que se encargan de hacerle mantenimiento a los árboles.

“Sin embargo, como ha sido tan rápida la época de lluvias, todavía no hemos empezado el mantenimiento con el público en general sino que, por ahora, solo algunos colectivos nos han ayudado hacerlo. Esperamos dentro de dos meses hacer una convocatoria abierta a la comunidad para realizar estas labores, teniendo en cuenta que debemos esperar la próxima temporadas de lluvias que es, más o menos, en octubre”, indicó Mónica Londoño.

Una iniciativa que une esfuerzos

Durante las 40 jornadas de siembra que hacen parte del plan ‘Ave Fénix’, que busca la recuperación del cerro de Cristo Rey, han participado 6546 ciudadanos.

Estos hacen parte de la comunidad en general, pero también de colectivos ambientales, fundaciones y organizaciones del sector público y privado. Asimismo, de la Fuerza Aérea Colombiana, el Ejército Nacional, la Policía Nacional y el Cuerpo de Bomberos Voluntarios de Cali.

Otro anuncio

En el marco de la celebración del Día Mundial del Medio ambiente, en la que el Alcalde de Cali, Maurice Armitage, realizó en el monumento de Cristo Rey una reunión con todo su gabinete, también se dieron otros anuncios importantes.

“Durante mi Administración seguiremos promoviendo el uso de la bicicleta. Ya tenemos en la ciudad 140 kilómetros de ciclorrutas y la idea es llegar a 200. Aprovecho para hacerle un llamado a todas las empresas para que estas fomenten entre sus empleados el uso de ese medio de transporte”, precisó Armitage.

Conecta con la verdad. Suscríbete a elpais.com.co

0 **VER COMENTARIOS** ▼

CONTINÚA **LEYENDO**

AHORA EN PORTADA



▶ JUDICIAL

Violencia sexual, el mal que sigue acechando a los menores del Valle



▶ CALI

Video: mal estado de vías no es el único problema que aqueja a La Buitrera, vea los demás